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Дорогие 
южноуральцы!

В ближайшее Время В работе регионального оператора капитального ремонта общего имущестВа В многокВартирных домах 
Челябинской области произойдет переформатироВание. изменения достатоЧно серьезные и напраВлены на поВышение 
собираемости ВзносоВ на проВедение капитальных ремонтоВ, а также снижение колиЧестВа негатиВных замеЧаний В адрес 
организации со стороны южноуральцеВ. эта работа Ведется под контролем депутатоВ фракции «единая россия» В законодательном 
собрании Челябинской области.

– Долгое время мы не могли обеспечить максимальную приближенность 
регионального оператора к собственникам жилых помещений. Ведь в общей 
сложности регоператор имеет шесть территориальных отделов, в которых спе-
циалисты принимают граждан по самым разным вопросам. Четыре таких отдела 
работают за пределами южноуральской столицы – в Златоусте, Троицке, Каслях 
и Магнитогорске. И два – в Челябинске. Этого крайне мало для эффективной 
работы с собственниками жилья. Ситуация в этом плане всегда была крайне 
сложная. Однако в скором будущем этот вопрос будет снят, – заверил депутатов 
генеральный директор регионального оператора Вадим Борисов. 

С 1 апреля  текущего  года принимать население будут филиалы «Челяб-
энергосбыта», которые работают на территории области, за исключением Маг-
нитогорска. В них можно будет обратиться по вопросам начисления взносов на 
капремонт, перерасчета пени, здесь также будут принимать заявления граждан 
с правоустанавливающими документами на внесение изменений в лицевые 
счета.

Начало. Продолжение на стр. 4 – 5.

Юрий КарлиКанов, первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской области

(фракция «Единая Россия»):
В Челябинской области наметилась положительная тенденция по собираемости взно-
сов на капремонт. По состоянию на 1 января 2017 года собираемость взносов составила 
77,13 процента, для сравнения: в 2015 году она составляла всего 58,74 процента.

Депутаты фракции «Единая Россия» в Законодательном Собрании вопрос проведения 
капитального ремонта в многоквартирных домах держат на постоянном контроле. Так, в 
январе 2017 года Законодательным Собранием Челябинской области было направлено об-
ращение в правительство Российской Федерации, в котором мы предложили разработать 
единую методику расчета предельной стоимости работ по капитальному ремонту, урегули-
ровать вопрос приемки выполненных работ по капремонту собственниками помещений и 
проводить отбор подрядчиков на выполнение работ по капитальному ремонту по конкурсу, 
а не через электронный аукцион. Надеемся, что эти меры позволят повысить качество выполняемых работ и привлечь 
к работам только квалифицированных подрядчиков. 

Капитальные ремонты:
итоги гоДа
и перспеКтивы

Депутаты проДвигают опыт сатКи
В конце прошлой недели В сатке 
состоялось Выездное соВместное 
заседание дВух комитетоВ 
законодательного собрания – 
по молодежной политике, культуре 
и спорту и по информационной 
политике, а также заседание 
экспертного соВета по Вопросам 
деятельности сми. центральная 
тема дискуссии – разВитие туризма 
В Челябинской области. собстВенно, 
этим и обуслоВлен Выбор места 
проВедения заседаний. саткинский 
район имеет сВою стратегию 
социокультурного разВития, 
не перВый год ее реализует, 
и «его пример – другим наука»...

«Пещерный край», «Горное сердце края», 
«Уральский Голливуд», «Шахматная столи-
ца Урала», «Уральский Диснейленд» – и это 

все о ней, о Сатке. В районе располагаются самый моло-
дой в России национальный парк (занимает треть тер-
ритории района), самое глубокое озеро, самая высокая 
вершина Южного Урала, самое большое в России ме-
сторождение магнезита. Но не все, что есть у саткинцев, 
даровано им природой – многие из имеющихся у них 
богатств они создают сами, буквально своими руками 
добывают, воздвигают, творят. И первый тому пример 

– Дворец культуры «Магнезит», объект культурного 
наследия регионального значения. Построено здание 
в 1951 году, став лучшим архитектурным сооружением 
СССР того года. Здание действительно уникально, а 
самое главное, что оно сохранило до наших дней свои 
барельефы, внешнее и внутреннее убранство такими, 
какими они были изначально.

Начало. Продолжение на стр. 7.

Для нашей страны это особый, всена-
родный праздник, объединяющий многие 
поколения защитников Отечества. Он дорог 
нам исторической памятью – о мужестве и 
отваге наших земляков, о чести и воинском 
долге. 

Мир и спокойствие остаются главными 
ценностями и в наше время. Выражаю в 
этот день свою признательность всем, кто 
сейчас в строю, кто готов в любую минуту 
встать на защиту родной земли, сберечь 
свою семью и дом. 

Низкий поклон нашим славным вете-
ранам за героизм, гражданский и челове-
ческий подвиг во имя счастливой жизни 
потомков.

Этот праздник адресован и молодому 
поколению военнослужащих. Сегодняшняя 
армия – это современное вооружение, вы-
сокие технологии и профессиональная под-
готовка. Все это требует от наших юношей 
глубоких знаний и большой ответственности. 

Желаю защитникам Отечества всех по-
колений крепости духа, здоровья, благопо-
лучия, успехов в ратном и мирном труде! 

Поздравляю вас с днем 
защитника отечества!

В.В. МЯКУШ, 
председатель 

Законодательного Собрания

На выставке сувенирной продукции, выполненной мастерами 
Саткинского района. Министр культуры Челябинской области Алексей 

Бетехтин и руководители комитетов Законодательного Собрания 
депутаты Михаил Видгоф и Марина Поддубная (фракция «Единая Россия»)
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Членов комитета во главе с пред-
седателем Константином За-
харовым интересовало, какое 

отражение в ежегодном отчете губер-
натора перед депутатами нашли реко-
мендации правительству, изложенные 
в постановлениях Законодательного 
Собрания и в решениях комитета, реа-
лизация которых находится компетен-
ции минэкономразвития области.

Об исполнении рекомендаций от-
читался министр Сергей Смольников.

Перезагрузка 
областных законов

Областное законодательство в 
сфере инвестиционной деятельно-
сти постоянно совершенствуется, и 
работа ведется совместно с бизнес-
сообществом.

В 2016 году принята новая ре-
дакция областных законов о льготах 
субъектам инвестиционной деятель-
ности, которой установлены новые 
льготные категории инвесторов, в 
том числе организации, реализующие 
приоритетные инвестиционные про-
екты, включенные в перечень при-
оритетных инвестиционных проектов 
Челябинской области по строительству 
или в перечень по реконструкции и 
техническому перевооружению объ-
ектов основных средств. Кроме того, 
был отменен конкурс для инвесторов 
по включению в указанные перечни, и 
теперь процедура носит заявительный 
характер. 

В феврале планируется внести из-
менения в областной закон о стиму-
лировании инвестиционной деятель-
ности, которые позволят приступить к 
формированию перечней приоритет-
ных областных инвестпроектов.

создание 
микрофинансовой 

организации
Если сравнивать с прошлым годом, 

сумма поддержки бизнеса в 2017-м 
увеличена и составит 92 миллиона 
рублей (из областного бюджета). Из 
федерального бюджета привлечено 
182 миллиона. Челябинской области 

удалось  привлечь больше всего 
средств областного бюджета по срав-
нению  с другими субъектами УрФО.

На создание микрофинансовой 
организации выделено 74 миллиона 
рублей из федерального бюджета, 
более 30 миллионов – из областного. 
Микрофинансовая организация начнет 
работу в этом году.

«одно окно»
На базе гарантийного фонда соз-

дан фонд развития малого и среднего 
предпринимательства, который также 
объединит в себе центр инжиниринга, 
центр поддержки предприниматель-
ства, микрофинансовую организацию, 
многофункциональный центр для 

бизнеса и центр поддержки экспорта. 
26 мая, в День предпринимателя, 

состоится открытие единого центра, 
который не только юридически, но 
и фактически станет «одним окном», 
в котором можно будет получить 

весь спектр услуг, начиная с поддерж-
ки идеи и регистрации предприятия 
и заканчивая «упаковкой» проекта и 
привлечением денег на его реализа-
цию. 

федеральные средства 
для Промышленных 

ПредПриятий области
В прошлом году в Челябинской 

области был создан региональный 
фонд развития промышленности. 
Одним из направлений работы фонда 
является предоставление займов 
промышленным предприятиям на 
льготных условиях.

На данный момент шесть 
промышленных предприятий подали 
заявки на льготное финансирование, 
три заявки уже одобрены. По расчетам 
минэкономразвития, при реализации 
указанных проектов в экономику 
региона  будет  инвестировано  более   
5 миллиардов рублей, создано 245 

рабочих мест. Сейчас в региональном 
фонде заложено порядка 313 
миллионов рублей, из федерального 
фонда планируется привлечь 400 – 
500 миллионов.

сПик
В прошлом году первый специаль-

ный инвестиционный контракт (СПИК) 
в нашей области был заключен с ОАО 
«ММК». Это инвестпроект «Агрегат го-
рячего непрерывного цинкования». В 
2017 году стоит более амбициозная 
задача – заключить три – пять новых 
специнвестконтрактов. 

министерству 
Промышленности быть?  

Рассмотреть возможность создания 
областного минпрома в свое время 
предлагали депутаты Законодательно-
го Собрания. Промышленному региону, 
казалось бы, без него нельзя. Однако 
Сергей Смольников подчеркнул, что 

сегодня работают две структуры, ори-
ентированные только на промышлен-
ность, – центр кластерного развития 
и региональный фонд развития про-
мышленности. Кроме того, будет си-
стемно прорабатываться вопрос вну-
триобластной кооперации, развития 
высокотехнологичных производств. 

На заседании комитета был также 
рассмотрен вопрос реализации в Челя-
бинской области федерального закона 
«О защите прав юридических лиц и 
индивидуальных предпринимателей 
при осуществлении государственного 
контроля (надзора) и муниципального 
контроля». В обсуждении вопроса ак-
тивное участие приняли представите-
ли бизнес-сообщества области.

Старший прокурор отдела по над-
зору за соблюдением прав предприни-
мателей областной прокуратуры М.Ю. 
Комякова проинформировала депута-
тов о предпринимаемых прокуратурой 
мерах по реализации «надзорных ка-
никул» и защите прав предпринимате-
лей при проведении проверок.

Было отмечено, что общее количе-
ство проверок, проведенных органи-
зациями в 2016 году, уменьшилось в 
среднем на 20% по сравнению с 2015 
годом, кроме того, на сайте налоговой 
службы начал работать единый реестр 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства. Ситуация с проверками 
бизнеса стабилизировалась, и жалоб 
на проверяющие органы со стороны 
предпринимателей стало значительно 
меньше. 

Александр Патритеев

на заседании комитета законодательного собрания по 
экономиЧеской политике и предпринимательстВу особое 
Внимание было уделено проекту отЧета губернатора 
Челябинской области о результатах деятельности областного 
праВительстВа В 2016 году.

В  законодательной инициативе предлагается 
установить, что разрабатывать проекты зон 
санитарной охраны водных объектов, ис-

пользуемых для питьевого, хозяйственно-бытового 
водоснабжения и в лечебных целях, будут собствен-
ники водозаборных сооружений. В свою очередь 
органы исполнительной власти субъектов Россий-
ской Федерации должны утверждать эти проекты.

Изменения в федеральный закон, предложенные 
сенатором Ириной Гехт, направлены на соблюдение 
режима охранных зон и позволят достигнуть же-
лаемой цели санитарной охраны источников питье-
вого водоснабжения. К сожалению, действующим 
законодательством не определено конкретное лицо 
или орган, обязанностью которого является разработ-
ка проектов зон санитарной охраны. Как следствие, 
проекты этих зон практически не разрабатываются, 

что приводит к несоблюдению режима санитарной 
охраны источников питьевого водоснабжения, в том 
числе их застройке в пределах зон санитарной охра-
ны, загрязнению земель, нарушению условий жизне-
деятельности населения, нанесению 
ущерба природной среде, а значит, и 
здоровью граждан.

Предлагаемые изменения акту-
альны и для Челябинской области. 
Так, в настоящее время на террито-
рии области насчитывается 1227 источников питье-
вого водоснабжения – это поверхностные водоемы 
и подземные воды. Но только некоторые из них 
имеют утвержденные зоны санитарной охраны.

Члены комитета по экологии и природопользо-
ванию единогласно поддержали законодательную 
инициативу. 

Александр Патритеев

истоЧниК жиЗни – поД ЗаЩиту
комитет законодательного собрания по экологии и природопользоВанию одобрил 
проект федерального закона «о Внесении изменения В статью 18 федерального закона 
«о санитарно-эпидемиологиЧеском благополуЧии населения». законопроект Внесен 
В государстВенную думу сенатором от Челябинской области ириной гехт.

если Депутаты реКоменДуют…

по Данным За 11 
месяцев 2016 гоДа, 
прибыльных 
преДприятий в области 
стало больше на 23,7%, 
при этом поступление 
среДств по налогу на 
прибыль органиЗаций 
увелиЧилось на 11,5%. 

Константин Захаров, заместитель председателя Законодательного 
Собрания, председатель комитета по экономической политике и 

предпринимательству (фракция «Единая Россия»): 
В целом ответы на наши вопросы и информацию о выполнении рекомендаций 
депутатов мы сегодня услышали в выступлении министра экономического раз-
вития. Рекомендации в большинстве случаев реализованы или будут реализо-

ваться. Взаимодействие есть.
Что касается создания в области минпрома, то по большому счету разницы нет, 

будут ли функции по поддержке и развитию промышленности в Челябинской области 
обеспечиваться министерством экономического развития или специально созданным 
министерством. 

Мы будем вести мониторинг ситуации и всегда сможем вернуться к данному 
вопросу. 

комитет законодательного собрания 
по аграрной политике рассмотрел 
Вопросы, касающиеся Внесения 
изменений В лесной кодекс рф.

В настоящее время договор аренды 
лесного участка, находящегося в 
государственной или муниципальной 

собственности, заключается по результатам 
открытого   аукциона. Зачас-
тую победители аукциона, 
предложившие наименьшую 
цену контракта, не  в состо-
янии этот контракт исполнить.

Введение конкурса обусловлено необходи-
мостью урегулировать проблемы, связанные с 
получением права заключения договоров 
аренды лесных участков предприятиями, осу-
ществляющими глубокую переработку дре-
весины.
Законопроектом определены условия для 
принятия решения о необходимости прове-

дения конкурса и установлены критерии  выяв-
ления победителя. Требования к участникам 
конкурса и порядок оценки конкурсных пред-
ложений предлагается определить прави-
тельству РФ.
Еще один вопрос, касающийся внесения 
поправок в Лесной кодекс РФ, – поддержка 
депутатами комитета обращения Законо-
дательного Собрания Приморского края к 
председателю Госдумы Вячеславу Володину 
по подводу необходимости регламентации 
заготовки валежника.
В Государственную Думу неоднократно вно-
сились законопроекты, касающиеся право-
вого регулирования заготовки валежника. 
Однако все они были отклонены или сняты с 
рассмотрения. Правовые нормы, четко и ясно 
регламентирующие заготовку валежника, до 
настоящего времени на федеральном уровне 
не установлены. Поэтому  региональные  
депутаты предлагают еще раз поставить дан-
ный вопрос перед Госдумой.

лесной КоДеКс – в центре внимания

Областное законодательство в сфере инвестиционной деятельности постоянно 
совершенствуется, работа в этом направлении ведется совместно с бизнес-сообществом
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Стоит отметить, что подоб-
ный формат работы с чле-
нами представительных 

органов территорий ранее был 
регулярным. В ходе таких встреч 
обсуждались вопросы, касающиеся 
актуальных изменений региональ-
ного законодательства.

Но в силу разных причин от 
подобной формы работы решено 
было отказаться. Однако спустя 
время стало понятно – прямой 
диалог депутатов Законодательно-
го Собрания и представительных 
органов власти муниципалитетов 
способен помочь в решении мно-
гих серьезных проблем в глубинке.

– С этого года подобные сове-
щания будут проводиться один 
раз в квартал, – заметил спикер 
южноуральского парламента Вла-
димир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). – На этих совещаниях 
будет обсуждаться актуальная 
информация относительно дей-
ствующего регионального зако-
нодательства. Мы открыты для 
предложений представительных 
органов власти муниципальных 
образований. У нас одна зада-
ча – вместе с исполнительными 
органами власти работать на по-
вышение качества уровня жизни 
наших жителей. И в этом плане 
многое делается. Подобный диалог 
способен повысить эффективность 
работы, соединить усилия всех ор-
ганов власти и оправдывать высо-
кое звание команды. Прошу всех 
участников совещания не просто 
присутствовать на нем, а активно 
работать. Давайте обсуждать во-
просы, которые волнуют жителей 
Челябинской области, спорить, 
доказывать и принимать общие 
взвешенные решения.

В повестке первого совещания 
с председателями собраний депу-

татов городских округов и муници-
пальных районов было обозначе-
но восемь актуальных тем, среди 
которых вопросы, касающиеся 
регионального законодательства 
об административной ответствен-
ности в сфере благоустройства и 
проблемах совершенствования 
правоприменительной практики, 
мер поддержки предпринимате-
лей области, порядка применения 
контрольно-кассовой техники. 
Кроме того, народные избранники 
обсудили вопросы создания орга-
нами местного самоуправления 
условий для оказания медицин-
ской помощи населению Челя-
бинской области, взаимодействия 
органов государственной власти и 
местного самоуправления региона 
в реализации приоритетного про-
екта «Формирование комфортной 
городской среды». Живой интерес 
у участников встречи вызвали 
изменения порядка организации 
садовых сезонных маршрутов на 
автомобильном транспорте обще-
го пользования в пригородном 
сообщении, а также механизм 
взаимодействия Управления Рос-
сельхознадзора по Челябинской 
области с органами местного са-
моуправления по вовлечению в 
оборот неиспользуемых земель 
сельскохозяйственного назначе-
ния.

Отдельное внимание депутатов 
представительных органов местно-
го самоуправления организаторы 
совещания обратили на требования 
о предоставлении сведений о своих 
доходах, расходах, об имуществе 
и обязательствах имущественного 
характера, а также о доходах, рас-
ходах, об имуществе и обязатель-
ствах имущественного характера 
супруги (супруга) и несовершенно-
летних детей за 2016 год. 

Диалог Депутатов всех уровней В законодательном собрании Челябинской области 
Возродилась старая традиция – проВедение соВещаний 
с председателями собраний депутатоВ городских округоВ 
и муниципальных районоВ. перВое подобное соВещание 
после долгого перерыВа состоялось В областном парламенте 
16 феВраля.

владимир МяКуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Ранее подобные совещания мы проводили регулярно. Однако при шестом созыве депутатов За-
конодательного Собрания Челябинской области от такого формата работы мы отказались. Спустя 
какое-то время вынуждены были признать, что совершили ошибку, отказавшись от проведения 

таких совещаний. Поскольку глубоко убежден, что с председателями собраний депутатов необходимо 
находиться в постоянном диалоге, обсуждать актуальные вопросы, которые интересуют жителей 
Челябинской области. На президиуме Законодательного Собрания было принято решение возродить 
традиционные совещания. Проводиться они будут один раз в квартал. В ходе таких встреч будем рас-
сматривать вопросы, связанные с текущей деятельностью не только по изменению законодательства, 
но и в решении социально-экономических проблем. 

У председателей собраний депутатов будет возможность из первых уст узнать всю необходимую информацию, задать 
интересующие их вопросы. 

Уверен, что такой формат работы позволит к тому же поднять авторитет руководителей представительных органов власти. 
Ведь губернатор Челябинской области раз в месяц проводит аппаратные совещания с главами муниципальных образований, 
у которых есть возможность получать всю информацию, что называется, из первых уст, общаясь с главой региона и 
представителями областного правительства. Таким образом, председатели собраний депутатов оказывались в нерав-
ных условиях.

анатолий Брагин, вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по законодательству, государственному 

строительству и местному самоуправлению 
(фракция «Единая Россия»): 

Обращаю внимание, что для нас это не новая форма работы. Мы возрождаем формат постоянной 
работы с председателями собраний депутатов городских муниципальных районов, который у 
нас был ранее. Но по разным причинам мы отказались от таких встреч. Правда, стали активно 

взаимодействовать с руководителями фракций «Единой России» во всех собраниях депутатов. Однако, 
исходя из пожеланий председателей собраний, а также из того, что у нас много вопросов по работе 
с муниципальными образованиями, подобную практику решено возродить. На совещаниях будем рассматривать 
актуальные вопросы взаимодействия органов государственной власти с органами муниципальной власти. Думаю, это 
позволит повысить эффективность нашей общей работы.

Все средства носят целевой характер. 
Львиную долю федеральных транс-
фертов – 1 миллиард 376,8 миллиона 

рублей – предлагается направить на выплату 
субсидии на возмещение части процентной 
ставки по инвестиционным кредитам в агро-
промышленном комплексе. 592,9 миллиона 
рублей – на обеспечение лекарственными 
препаратами отдельных категорий граждан и 
специализированными продуктами лечебного 
питания – детей-инвалидов. 309 миллионов 
рублей предусмотрено на развитие сети авто-
мобильных дорог регионального или межму-
ниципального и местного значения, ведущих 
к общественно значимым объектам сельских 
населенных пунктов, объектам производства 
и переработки сельскохозяйственной продук-
ции.

– Также предлагается 184,3 миллиона рублей 
направить на оказание высокотехнологичной 
медицинской помощи, не включенной в базо-
вую программу обязательного медицинского 
страхования, – добавил Антон Прыгунов. – 182,3 

миллиона предусмотрено на государственную 
поддержку малого и среднего предпринима-
тельства, включая крестьянские фермерские 
хозяйства и молодежное предпринимательство. 
На содействие созданию в субъектах Россий-
ской Федерации новых мест в школах плани-
руется направить 175,7 миллиона рублей, на 
компенсацию отдельным категориям граждан 
оплаты взноса на капитальный ремонт общего 
имущества в многоквартирном доме – 140,7 
миллиона.

Кроме того, предусмотрены субсидии мо-
лодым семьям в сумме 59,5 миллиона рублей. 
Денежные средства планируется направить на 
социальные выплаты для приобретения жилого 
помещения экономкласса или строительство 
индивидуального жилого дома экономкласса. 
Поддержкой могут воспользоваться молодые 
семьи – участники подпрограммы «Оказание 
молодым семьям господдержки для улучше-
ния жилищных условий» региональной государ-
ственной программы «Обеспечение доступным 
и комфортным жильем граждан Российской 

Федерации». Чуть меньше – 53,4 миллиона 
рублей – планируется направить  на  еди-
новременные выплаты медицинским работ-
никам. Также запланировано финансирование 
в сумме 42,4 миллиона рублей для реализации 
подпрограммы «Устойчивое развитие сельских 
территорий». Речь идет о социальной выплате 
на строительство или приобретение жилья рос-
сиянам, которые проживают в сельской мест-
ности. Данной формой соцподдержки могут 
воспользоваться в том числе молодые семьи и 
молодые специалисты, проживающие и рабо-
тающие на селе, а также желающие переехать 
в сельскую местность.

Почти 24 миллиона рублей планируется по-
тратить на развитие системы образования и 
поддержку одаренных детей и молодежи, чуть 
более 12 с половиной миллионов – на создание 
условий доступности общественных мест для 
инвалидов и других маломобильных групп на-
селения в рамках реализации федеральной го-
сударственной программы «Доступная среда».

Запланированы средства и на ряд других 
направлений.

Также Антон Прыгунов обратил внимание на 
дополнительные расходы для дорожного фонда 
Челябинской области. В текущем году он попол-
нится на 1 миллиард 386 миллионов рублей. 

С учетом предлагаемых изменений поме-
нялись параметры областного бюджета. По до-
ходам бюджет области составляет 126 миллиар-
дов 659,3 миллиона рублей, по расходам – 136 

миллиардов 659,8 миллиона рублей. Дефицит 
остался без изменений – десять миллиардов 
рублей.

Комментируя рассмотренные изменения, 
спикер Законодательного Собрания Челябин-
ской области, председатель комитета по бюд-
жету и налогам Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») обратил внимание, что по-
ступившие федеральные трансферты требуют 
немедленного включения в областной бюджет, 
поскольку носят целевой характер. А потому 
уже на ближайшем заседании депутатского кор-
пуса законопроект будет рассматриваться сразу 
в трех чтениях.

из федерального бюджета В Челябинскую область поступили дополнительные 
трансферты. общая сумма поступиВших средстВ 3 миллиарда 167,7 миллиона 
рублей. об этом на феВральском заседании комитета по бюджету и налогам 
парламентариям рассказал перВый заместитель министра финансоВ 
Челябинской области антон прыгуноВ.

целевые трансферты

По мнению депутатов представительных органов местного самоуправления, встреча стала 
очень результативной и полученная на ней информация значительно поможет в работе

Поступающие в областной бюджет 
федеральные трансферты носят 

целевой характер
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Продолжение. Начало на стр. 1.

Кроме того, сотрудники «Че-
лябэнергосбыта» будут выда-
вать справки об отсутствии 

задолженности за капитальный ре-
монт. Как известно, эти справки не-
обходимы гражданам для получения 
субсидий. Такая работа позволит до-
стигнуть максимального приближе-
ния регионального оператора к граж-
данам, снимет вопросы начисления и 
перерасчета пени и субсидий соответ-
ственно. Благодаря этому повысится 
собираемость взносов. Кроме того, 
это позволит решить проблему не-
гатива со стороны граждан, которые 
жалуются, что зачастую невозможно 
дозвониться до сотрудников регопе-
ратора по регулярно действующей 
горячей линии. 

– Благодаря тому, что «Челяб-
энергосбыт» возьмет на себя работу 
с гражданами, мы разгрузим свой 
отдел по работе с населением. Все 
силы будут брошены на работу на 
горячей телефонной линии. Думаю, в 
результате подобных новшеств нам 
удастся обеспечить плановое время 
ожидания для абонента до двух ми-
нут, – пояснил Вадим Борисов.

Кроме того, региональный опера-
тор поменял организацию, которая 
будет распечатывать и доставлять 
квитанции за капитальный ремонт 
на всей территории Челябинской об-
ласти. Если с начала реализации про-
граммы по капитальным ремонтам 
распечатывала и доставляла квитан-
ции «Почта России», то с 1 февраля 
эти функции перешли также к «Челя-
бэнергосбыту».

По мнению директора регоперато-
ра, чтобы привыкнуть к новшествам, 
южноуральцам потребуется не боль-
ше полугода.

собираемость 
растет

Общая сумма начислений за капре-
монты многоквартирных домов в 2016 
году составила 3 миллиарда 977 

миллионов рублей. Однако оплачено 
собственниками было 3 миллиарда 
67 миллионов рублей. 

– Таким образом, собираемость на 
территории всей области составила 
77,13 процента, – обратил внимание 
Вадим Борисов. – Для сравнения: 
уровень собираемости в 2015 году со-
ставлял всего 58 процентов за десять 
календарных месяцев начисления. 

В лидерах по собираемости – Усть-
Катавский городской округ. Здесь за 
прошлый год было собрано 107,57 
процента годового начисления. Пока 
что это единственный муниципалитет, 
который перешагнул стопроцентный 
рубеж. Тройку лидеров замыкают 
Верхний Уфалей, в котором собра-
но 86,29 процента взносов, и Южно-
уральск, в котором собираемость на 
уровне 85,2 процента.

Есть и свои аутсайдеры. В числе 
отстающих – Брединский и Кизиль-
ский муниципальные районы. Здесь 
уровень собираемости 44,22 и 46,49 
процента соответственно.

Напомним, за несвоевременную 
оплату взносов на капремонт регио-
нальный оператор с 1 января 2016 
года начисляет пеню. Так, на 1 января 
текущего года должники оплатили по-
рядка 30 миллионов 400 тысяч рублей 
начисленной пени.

Кроме того, для повышения соби-
раемости проводится актуализация 
базы собственников помещений. Речь 
идет об открытии новых лицевых сче-
тов. Так, если за 2015 год в базу было 
внесено 24 тысячи новых лицевых 
счетов, то за 2016-й – 27 тысяч 500 
счетов.

в суд за взносами
Есть у регионального оператора и 

другие методы работы с должника-
ми. Самых злостных неплательщиков 
ждут судебные тяжбы. С прошлого 
года регоператор ведет претензионно-
исковую работу. 

В общей сложности 135 претензий 
в отношении юридических лиц уда-
лось решить в досудебном порядке. 
437 исков в отношении физических 
лиц в прошлом году было направле-
но в суды общей юрисдикции. Из 73 
рассмотренных исков суд полностью 
удовлетворил 57. Остальные по тех-
ническим вопросам удовлетворены 
не были, однако после уточнения всех 
технических моментов они вновь бу-
дут направлены в суд.

В конце 2016 года региональный 

оператор направил в суд еще 200 ис-
ковых заявлений в отношении злост-
ных неплательщиков на общую сумму 
88 миллионов рублей. Предполагает-
ся, что их рассмотрение состоится в 
конце первого квартала 2017 года.

миллиарды на 
ремонт

Но, несмотря на солидную задол-
женность перед региональным опе-
ратором, капитальные ремонты все 
же проводятся. В общей сложности 
за прошлый год планировалось вы-

полнить 2702 вида работ по капре-
монту в 1019 домах на общую сумму 
2 миллиарда 359 миллионов рублей. 
1969 видов работ на 845 домах (72,87 
процента) были завершены в срок. 
413 видов работ еще продолжаются. 
Среди основных причин несвоевре-
менного завершения работ – неодно-
кратный перенос конкурсов по опре-
делению подрядных организаций, 
расторжение договоров с подрядчи-
ками из-за их некачественной рабо-
ты, большое количество замечаний 
со стороны приемочной комиссии.

Все не завершенные в прошлом 
году работы перенесены на этот год.

Стоит отметить, что благодаря вне-
сению изменений в краткосрочный 
план реализации региональной про-
граммы в середине 2016 года были 
дополнительно включены работы 
по ремонту лифтов. До конца про-
шлого года по области было замене-
но 164 лифта, работы по 48 лифтам 
были перенесены на 2017 год. При-
чина – несвоевременная поставка 
лифтового оборудования с заводов-
изготовителей.

Что касается планов реализации 
региональной программы капиталь-
ных ремонтов, то в текущем году 
планируется провести капитальный 
ремонт по 7357 видам работ на по-
лутора тысячах многоквартирных 
домов. Общая сумма затрат пред-
полагается на уровне 5,9 миллиарда 
рублей. Что касается лифтов, то в 
2017 – 2018 годах запланировано 
отремонтировать 1518 лифтов в 395 
многоэтажках Челябинской области. 
В общей сложности на это предпо-
лагается направить почти три милли-
арда рублей.

двойной отбор 
для Подрядчика

К слову, с начала реализации 
программы капитального ремонта 
многоквартирных домов одним из 

острых вопросов стал выбор добро-
совестного подрядчика. Депутаты 
областного парламента не раз обра-
щали внимание на наличие большого 
количества жалоб на некачественную 
работу подрядчиков. А потому на-
зрела необходимость ужесточить 
требования к отбору подрядных орга-
низаций. Такой механизм был найден. 
Теперь подрядчикам придется про-
ходить два этапа отбора.

Первый этап – определение и со-
ставление реестра добросовестных и 
квалифицированных подрядных ор-
ганизаций. 

анатолий вершинин, депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области, руководитель Центра 
общественного контроля по вопросам ЖКХ Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

В рамках контроля качества проведения капремонтов чаще всего у нас возникают 
вопросы к подрядным организациям. Как правило, претензии появляются из-за 
некачественного выполнения работ, в том числе использования некачественных 
материалов. Кроме того, бывают замечания по поводу неполного объема работ по 

капитальному ремонту, а также некомпетентности рабочих. На ряде объектов работали 
подрядные организации, которые умышленно нарушали технологию выполнения работ. 

Однако с учетом внесенных в действующее законодательство изменений, надеюсь, что 
с рынка данных услуг недобросовестные подрядчики скоро уйдут. 

В рамках работы Центра общественного контроля по вопросам ЖКХ уже в апреле-мае мы планируем составить 
реестр недобросовестных подрядных организаций, а также совместно с региональным оператором определить 
условия, при которых они не смогут работать.

ирина гончарова, исполняющая обязанности 
начальника Главного управления Государственной жилищной 
инспекции Челябинской области:

Граждане, которые не желают платить взносы за капремонт региональному оператору, 
имеют возможность использовать спецсчета. На сегодняшний день общее количество 
открытых спецсчетов составляет 971. Они сформированы ТСЖ, ЖСК и управляющими 
компаниями. Кроме того, личные специальные счета в банках открыли собственники 

368 многоквартирных домов. 
Мы ведем реестр уведомлений из специальных счетов, сведения о которых собствен-

ники помещений предоставляют нам один раз в квартал. Один раз в полугодие мы сводим 
все показания, величины, количество счетов.

Согласно реестру уведомлений и специальных счетов главного управления владельцами 
специальных счетов в Челябинской области являются 373 открытых ТСЖ, ТСН, ЖСК и управляющих компаний. 318 лицевых 
счетов открыты в ТСЖ и ЖСК, 61 счет – в управляющих компаниях.

На  специальные  счета  начислено  взносов  на общую сумму 545  миллионов  рублей.  Оплачено 458 миллионов 
рублей.

В прошлом году собственники еще 368 многоквартирных домов приняли решение об изменении способа форми-
рования фонда капитального ремонта и открыли свои лицевые счета.

сПособы формирования фондов каПитального 
ремонта на территории челябинской области 

(ЖилиЩный фонд – 19 745 мкд)

443; 2%
1164; 6% 294; 2%

Общий счет регионального оператора.
Специальный счет регионального оператора.
Специальные счета управляющих компаний, ТСЖ и др.
МКД, внесенные в региональную программу, обязанность по уплате взносов еще не наступала.

17844;90%

Капитальные ремонты:           итоги За гоД и перспеКтивы

В текущем году планируется провести капитальный ремонт по 7357 видам работ 
на полутора тысячах многоквартирных домов
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Эти полномочия закреплены за 
министерством строительства и ин-
фраструктуры Челябинской области. 
В ходе проведения второго этапа не-
посредственно региональный опера-
тор проводит электронные аукционы. 
Принимать участие в них могут лишь 
те подрядчики, которые вошли в ре-
естр квалифицированных подрядных 
организаций.

Согласно действующему федераль-
ному законодательству составление 
таких реестров подрядчиков и про-
ведение электронных торгов осущест-
вляется по семи видам деятельности: 
капитальный ремонт общего имуще-
ства многоквартирных домов; капи-
тальный ремонт общего имущества 
домов, являющихся объектами куль-
турного наследия; ремонт и замена 
лифтового оборудования, признанно-
го  непригодным;   оценка техниче-
ского  состояния и   проектирование  
капремонта общего имущества; оцен-
ка состояния и проектирования домов, 
являющихся культурным наследием; 
оценка соответствия лифтов; оказание 
услуг по осуществлению стройкон-
троля. В настоящее время в сводный 
реестр квалифицированных подряд-
чиков внесено 142 организации.

Как обратил внимание председа-
тель комитета по строительной по-
литике и жилищно-коммунальному 
хозяйству Владимир Ушаков (фрак-
ция «Единая Россия»), проведение 
капремонтов на Южном Урале, как и 
прежде, будет на контроле депутатов 
областного парламента. Уже в бли-
жайшем будущем депутаты обяза-
тельно вернутся к этой теме.

территориальные отделы
регионального оПератора

1. Г. Челябинск, Комсомольский проспект, 76а;
2. г. Челябинск, ул. Образцова, 7;
3. г. Златоуст, ул. 5-я Нижне-Вокзальная, 1Б;
4. г. Магнитогорск, ул. Труда, 17, корпус 2;
5. г. Кыштым, ул. Ленина, 15, оф. 2в;
6. г. Троицк, ул. Советская, 64, оф. 201.

абонентские отделы 
Пао «челябэнергосбыт»

1. Г. Челябинск, ул. Воровского, 15а;
2. г. Челябинск, ул. Молодогвардейцев, 26а;
3. г. Челябинск, ул. Горького, 64а;
4. г. Челябинск, ул. Гагарина, 52;
5. г. Челябинск, ул. Калинина, 7;
6. г. Челябинск, шоссе Металлургов, 38;
7. с. Еткуль, ул. Новая, 39;
8. с. Долгодеревенское, ул. Свердловская, 3а;
9. с. Кунашак, ул. Больничная, 2а;
10. г. Коркино, ул. Танкистов, 22;
11. г. Копейск, пр. Победы, 46;
12. г. Еманжелинск, ул. Ленина, 6;
13. п. Увельский, ул. Октябрьская, 6;
14. г. Южноуральск, ул. Мира, 60а;
15. с. Октябрьское, ул. Советская, 100;
16. г. Златоуст, пр. Мира, 19;
17. г. Куса, ул. Гагарина, 36а;
18. г. Сатка, ул. 50 лет ВЛКСМ, 24;
19. г. Бакал, ул. Октябрьская, 5, оф. 2;
20. г. Аша, ул. Ленина, 15;
21. г. Миньяр, ул. Октябрьская, 2;
22. г. Сим, ул. Пушкина, 17а;
23. г. Юрюзань, ул. Ильи Тараканова, 31, оф. 2;
24. г. Трехгорный, шоссе Восточное, 2;
25. г. Катав-Ивановск, ул. Степана Разина, 25;
26. г. Усть-Катав, МКР-2, 20, строение 1;
27. с. Уйское, ул. Комсомольская, 39;
28. г. Миасс, ул. Романенко, 50, оф. 323;
29. г. Чебаркуль, ул. Карпенко, 1;
30. п. Агаповка, ул. Труда, 9;
31. г. Верхнеуральск, ул. Еремина, 1а;
32. с. Кизильское, ул. Ленинская, 97;
33. п. Бреды, ул. Фрунзе, 15а;
34. г. Карталы, ул. Юбилейная, 7а;
35. с. Фершампенуаз, ул. Труда, 64/1;
36. г. Троицк, п. ГРЭС, ул. Крупской, 4;
37. с. Варна, ул. Ленина, 1;
38. г. Пласт, ул. Галкина, 1Б;
39. с. Чесма, ул. Ленина, 7Б;
40. г. Кыштым, ул. Некрасова, 2;
41. с. Тюбук, ул. Революционная, 5;
42. г. Касли, ул. Ретиева, 2Б;
43. г. Верхний Уфалей, ул. Каслинская, 1;
44. г. Нязепетровск, ул. 30 лет ВЛКСМ, 8;
45. г. Озерск, ул. Комсомольская, 4а;
46. г. Карабаш, ул. Комсомольская, 22а;
47. г. Снежинск, ул. Свердлова, 31;
48. с. Миасское, ул. 60 лет СССР, 4;
49. с. Аргаяш, ул. Республиканская, 5.

информация о выПолнении работ в 2016 году
(количество видов, Процент)

Работы завершены и приняты. 
Работы ведутся 
и заканчиваются.
Работы приостановлены 
по погодным условиям.
Ведутся работы по лифтам.

1969;
 73%

413; 15%
304; 11%

16
 1%

Пункты Приема населения на территории челябинской области

информация о выПолнении работ в 2016 году
(в млн. руб., Процент)

Работы завершены и приняты.
Работы ведутся 
и заканчиваются.
Работы приостановлены 
по погодным условиям.
Ведутся работы по лифтам.

1582;
 676%

298;
 13% 392;

 16% 87;
 4%

количество видов работ и многоквартирных домов, 
на которых выПолнен каПитальный ремонт

в 2015 – 2016 годах
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Капитальные ремонты:           итоги За гоД и перспеКтивы

Ирина Яббарова

Парламентский контроль

За прошлый год планировалось выполнить 2702 вида работ 
по капремонту в 1019 домах. 1969 видов работ на 845 домах 
(72,87 процента) были завершены в срок. 413 видов работ 
еще продолжаются. Среди основных причин несвоевременного 
завершения работ – неоднократный перенос конкурсов 
по определению подрядных организаций, расторжение договоров 
с подрядчиками из-за их некачественной работы, большое 
количество замечаний со стороны приемочной комиссии.
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узнаваемы в россии
В преддверии совместного засе-

дания депутаты посетили выставку, 
которая развернулась здесь же, в 
фойе ДК. Поделки, обереги, амулеты 
и другая сувенирная продукция – все 
выполнено мастерами Ассоциации 
прикладников, организованной при 
Саткинском центре развития туризма. 
Центр работает с 2015 года, являясь 
одной из трех подобных организаций 
в области. Есть в районе село Айли-
но, а вот – характерное айлинское 
литье, участвовавшее во многих ав-
торитетных конкурсах. Характерное 
тем, что изображает зимние пейза-
жи здешней природы. Как умельцам 
удается добиться такого тона? Секрет 
они не выдают. И правильно. Немного 
поодаль – колоритная фигурка, пер-
сонаж местных сказок Дед Саткознай, 
кстати, уже узнаваемый в России. 

на совместном 
заседании

О том, как сделать в целом Челя-
бинскую область более узнаваемой и 
привлекательной не только для рос-
сийских, но и иностранных туристов, 
в первой части заседания и развер-
нулась дискуссия между депутатами, 
представителями регионального пра-
вительства и журналистами. Открыли 

повестку дня председатель комитета 
Законодательного Собрания по моло-
дежной политике, культуре и спорту 
Михаил Видгоф и председатель ко-
митета по информационной политике 
Марина Поддубная. Затем слово для 
доклада было предоставлено мини-
стру культуры Челябинской области 
Алексею Бетехтину, который отметил, 
что за последние три года в регионе 
ежегодно наблюдается увеличение 
туристического потока в среднем на 
пять – восемь процентов, но толь-
ко комплексный подход к развитию 
индустрии может дать оптимальный 
результат. И это – кластерный под-
ход. В свою очередь, Саткинский рай-
он, входя территориально в кластер 
«Синегорье», обладает значительным 
ресурсным потенциалом, который 
благодаря усилиям местных властей, 
представителей бизнес-сообщества 
успешно преобразовывается в ре-
гиональный туристический продукт. 
Между тем, по словам министра, 
немалую роль здесь играет продви-
жение туристических ресурсов, по-
пуляризация Челябинской области 
как территории туризма. Для этого 
региональные делегации принимают 
участие в конгрессно-выставочных 
мероприятиях, а в целях информа-

ционного сопровождения в 2015 году 
был разработан единый туристиче-
ский портал. В настоящее время он 
активно наполняется. 

все флаги в гости к нам
На вопрос о процентном соотноше-

нии местных туристов (из числа жите-
лей области) и приезжающих из дру-
гих регионов и стран Алексей Бетехтин 
сказал, что это соотношение составля-
ет 60/40 соответственно. Приезжают 
к нам в основном из Свердловской и 
Курганской областей, Башкортостана. 
Правда, в прошлом году был зафик-
сирован всплеск интереса к Южному 
Уралу со стороны Санкт-Петербурга, 
что, по признанию министра, даже 
неожиданно. Сейчас этот вопрос изуча-
ется, проводится анализ для усиления 
эффекта. Какой вид туризма для тех, 
кто к нам приезжает извне, более ин-
тересен? Для точного ответа на этот 
вопрос планируется провести своего 
рода анкетирование среди туристов, 
с другой стороны, такой же опрос бу-
дет проводиться на выставках: что вы 
хотели бы увидеть в Челябинской об-
ласти? Но в целом и без статистических 
данных ответ есть. Наиболее активно 
развиваются девять видов туризма: 
рекреационный, спортивный, собы-
тийный и другие, которые, впрочем, 
между собой пересекаются. В этом 
«перекрестке» и есть смысл кластера. 

ПриезЖайте к нам 
в кластер 

Весьма к месту было замечено, 
что слово «кластер» – профессиона-
лизм, его не будешь предлагать лю-
дям, а стало быть, нужно серьезное 
брендирование проекта понятными 
для туриста изюминками, «фишка-
ми». За границей, например, одни 
исторические руины крайне похожи 
на другие, но у каждого объекта своя 
особенная легенда. Нужна легенда 
и Сатке, на эхо которой откликнутся 
и приедут. На этот вопрос ответил 
глава Саткинского района Александр 
Глазков, подробно рассказавший в 
своем выступлении о стратегии со-
циокультурного развития территории. 
Он также отметил, что Сатка получила 
признание на самом высоком уровне 
(выступление президента Владимира 
Путина на Всероссийском съезде му-
ниципальных образований 8 ноября 
2013 года) как образцовый случай 
диверсификации и развития малого 
бизнеса в условиях моногорода. Об 
информационном сопровождении 
программы по развитию туристи-
ческой привлекательности района 
поведала главный редактор газеты 
«Саткинский рабочий» Светлана Зай-
цева, упомянув об обилии «вкусных» 

инфоповодов благодаря крупным 
инвестиционным проектам, выстав-
кам картин знаменитых художников 
и многому другому. Правда, показа-
лось, что главный редактор немного 
лукавила, когда говорила, что саткин-
цы не понимают, что же так удивляет 
всякого, кто сюда приезжает. На наш 
взгляд, понимают. И гордятся. Да и 
легенд здесь немало, причем самых 
правдивых. В этом убедились депу-
таты Законодательного Собрания и 
члены экспертного совета.

Путешествуя По земле 
саткинской

По завершении заседания состоя-
лась экскурсия по социальным объ-
ектам Сатки, каждый из которых сам 
по себе уже в некотором смысле ле-
гендарен. А по дороге к шахматному 
клубу «Вертикаль», расположенному 
в Западном районе, слева открыва-
ется вид на гору Пьяную. Считается, 
что именно на этой горе встретились 
в годы крестьянской смуты Емельян 
Пугачев и Салават Юлаев и здесь за-
ключили договор о совместном ве-
дении войны, что подтвердили вино-
черпии. Есть мнение, что Юлаев испил 
воду из родника, который был на этой 
горе и который впоследствии назвали 
Салаватов родник. Говорят, вода была 
такой чистой, что буквально пьянила. 

музей ххI века
По дороге к музею «Магнезита» 

нельзя не заметить спортивный ком-
плекс «Олимп», появившийся одним 
из первых на территории Челябин-
ской области. В недавно обновлен-
ном музее (он был отреставрирован, 
и первая очередь открыта в ноябре 
прошлого года) пока в полном объеме 
работают два зала – зал временных 
выставок и интерактивный зал. Но и 
от того – масса впечатлений. Здесь и 
интерактивная схема производствен-
ного процесса – стационарная и мо-
бильная, и станция «Знание», пред-
ставляющая собой интерактивный 
стол с загруженными презентация-
ми и документальными фильмами. 
В депозитарии – производственные 
макеты, некоторые из которых могут 
сами служить экспонатами, ибо сде-
ланы в 60-х годах прошлого тысяче-
летия! А в зале временных выставок 
сейчас проходит экспозиция фотора-
бот иеромонаха Валаамской обители 
Салаватия. 

из сатки в Питер
Следующая остановка – Центр 

культурных инициатив. Созданный в 

марте 2015 года, он является много-
функциональным культурным про-
странством и предназначен для про-
ведения выставок, мастер-классов, 
семинаров, лекций, поэтических ве-
черов. И все же основная направлен-
ность – выставочная. Так, в апреле 
2016 года здесь был открыт виртуаль-
ный филиал Русского музея, благода-
ря чему можно переместиться на не-
сколько мгновений в Санкт-Петербург, 
детально изучить шедевры мирового 
искусства. А в соседнем зале к Году 
экологии открылась выставка, по-
священная национальным паркам 
России.

восклицательный знак
Заключительной точкой (или, луч-

ше сказать, восклицательным зна-
ком) маршрута стало посещение на-
ционального парка «Зюраткуль». Но 
по пути к нему, еще в самом городе, 
немало мест, безусловно заслужива-
ющих внимания гостей Сатки. Напри-
мер, краеведческий музей, в здании 
которого некогда была церковь, где 
на первом этаже проходили ежеднев-
ные службы, а на втором – празд-
ничные. Одну из таких праздничных 
служб в 1824 году отслужил импе-
ратор Александр I, бывший здесь с 
объездом по всему горнозаводскому 
округу. 

Продолжение. Начало на стр. 1.

Депутаты проДвигают опыт сатКи

Проект партии «Единая Россия» «Шахматный всеобуч» зародился на Саткинской 
земле в 2003 году.

Марина ПоддуБная, председатель комитета 
Законодательного Собрания по информационной 
политике (фракция «Единая Россия»):

Комплекс вопросов, который рассматривался на заседаниях комитетов, ка-
сался вопросов культуры, туризма и продвижения территорий Челябинской 
области. Несколько лет назад в Саткинском районе была принята Стратегия 
социокультурного развития, прошедшая широкое общественное обсуж-

дение, и сейчас мы видим, каким образом Стратегия реализуется. То, что Сатка 
пользуется популярностью для близлежащих субъектов Российской Федерации, 
говорит о том, что программа действует, что сделан не просто шаг, а рывок вперед. 
Когда люди осознанно относятся к ценностям, которыми они обладают, это 
дает желаемый результат. Конечно, необходимо продвигать свой регион, 
свои территории, придумывать яркие легенды, давать информационные 
поводы...

Михаил видгоф, председатель комитета 
Законодательного Собрания по молодежной 
политике, культуре и спорту (фракция «Единая 
Россия»): 

Идея провести совместное заседание двух комитетов именно в Сатке 
возникла  давно. Здесь действительно масса интересных объектов, развито 
туристическое направление. Это площадка для обсуждения вопросов и 

проблем, над решением которых нужно работать. А перспектив в сфере туризма 
у Челябинской области и, в частности, у Сатки много. В первую очередь 
необходима информационная поддержка, чего сегодня несколько не хватает. 
Как было замечено, 60 процентов туристического потока составляют жители 
нашего региона, 40 – приезжие из других городов и стран. Нужно работать 
над процентным увеличением второго показателя, развивать 
туристическую деятельность нашей области...

владимир горБунов, депутат Законодательного 
Собрания (фракция «Единая Россия»):

Проект «Шахматный всеобуч» партии «Единая Россия» зародился на сат-
кинской земле в 2003 году. С тех пор обучение шахматам прошли более 16 
тысяч ребят. На сегодняшний день игрой охвачено практически сто про-

центов школ и детских садов. При поддержке губернатора Бориса Дубровского в 
прошлом году проект был запущен в 12 территориях муниципалитетов. К данной 
программе проявляют интерес не только в Саткинском районе, в Челябинской 
области, но и в других регионах Уральского федерального округа. Буквально 
неделю назад по приглашению депутата Государственной Думы Анатолия Кар-
пова мы посетили Тюменскую область, где действует аналогичная программа. 
Поскольку практически в каждом регионе УрФО сегодня реализуются подобные 
партийные проекты, есть договоренность о том, чтобы провести в этом 
году совещание, на площадке которого каждый регион расскажет о своих 
достижениях, о своем опыте, и это сработает на перспективу.

Проект «Шахматный всеобуч» партии «Единая Россия»   
зародился на саткинской земле в 2003 году

На совместном заседании двух комитетов и экспертного совета по СМИ  
при Законодательном Собрании обсуждались вопросы развития туристического 
кластера региона и отмечен прогрессивный опыт властей и бизнес-сообщества   
Сатки в продвижении территории
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Ирина Яббарова

социальная Политика

Как обратил внимание ми-
нистр здравоохранения ре-
гиона, высокотехнологичная 

помощь является частью специали-
зированной медпомощи. Она требу-
ет уникальных и сложных методов 
лечения, применения дорогостоящих 
препаратов.

Порядок организации высокотех-
нологичной медицинской помощи 
предполагает два варианта. В первом 
случае помощь оказывается за счет 
средств обязательного медицинского 
страхования. Решение о направлении 
пациента в медицинское учреждение 
для получения такой помощи при-
нимает лечащий врач. Что касается 
второго – то в данном случае лечение 
проводится за счет средств федераль-
ного бюджета.

Стоит отметить, что во втором 
случае высокотехнологичная помощь 
предполагает более затратное лече-
ние. Решение о направлении паци-
ента в медицинское учреждение для 
оказания ему такого лечения прини-
мает специальная комиссия, которая 
создана при министерстве здраво-
охранения Челябинской области.

– В данном случае мы направляем 
граждан на лечение не только в че-
лябинские медицинские учреждения, 
но и в организации здравоохранения, 
оказывающие высокозатратную меди-
цинскую помощь, которые находятся в 
других российских городах, – пояснил 
Сергей Кремлев. – Они имеют феде-
ральный статус и собственные квоты 
на лечение. Взаимодействие с ними 
осуществляется в электронном виде. 
Если решение принято положительно, 
южноуралец может самостоятельно 
на специальном портале отслеживать, 
куда его документы направлены и 
движение в очереди. Вся работа до-
статочно прозрачная и простая.

Однако львиная доля граждан Челя-

бинской области получает высокотехно-
логичную помощь на Южном Урале. В 
прошлом  году такую помощь в регионе 
оказывали 26 государственных и муни-
ципальных медицинских организаций,  
два федеральных  центра и четыре 
частных. К слову, с этого года список 
больниц, которые готовы оказывать 
подобную медпомощь, пополнился 
еще четырьмя учреждениями системы 
здравоохранения. 

Высокозатратное медицинское об-
служивание южноуральцев осущест-
вляется на условиях софинансирова-

ния из федерального и регионального 
бюджетов.

– В 2015 году из федерального 
бюджета Челябинской области на 
оказание высокотехнологичной ме-
дицинской помощи было выделено 
140 миллионов рублей, в 2016 году 
эта сумма была немного ниже и со-
ставляла 124 миллиона, – рассказал 
министр здравоохранения области. 

– Однако  на  2017  год  Южному 
Уралу из федеральной казны было 
выделено 184 миллиона рублей, то 
есть финансирование  увеличилось 

на 60 миллионов. Что касается за-
трат регионального бюджета, то 
наше ежегодное финансирование 
составляет 615 миллионов рублей. 

Если говорить об объемах оказа-
ния высокотехнологичной медпомо-
щи, то за последнее время он вырос с 
13 тысяч человек до 26 тысяч. Имен-
но столько южноуральцев ежегодно 
имеют возможность воспользоваться 
уникальными современными техно-
логиями системы здравоохранения. 
Увеличение охвата, по мнению пред-
ставителя областного минздрава, 
происходит за счет того, что год от 
года подобного рода лечение стано-
вится все более доступным. Кроме 
того, за неоказание подобной по-
мощи пациенту с этого года введена 
административная ответственность в 
виде солидного штрафа на руководи-
теля лечебного учреждения.

Высокотехнологичная медицин-

ская помощь оказывается по несколь-
ким профилям: сердечно-сосудистой 
хирургии, травматологии и ортопе-
дии, онкологии и трансплантации и 
другим направлениям.

– Самая большая очередь по про-
филю травматологии и ортопедии, 

– добавил Сергей Кремлев. – В основ-
ном в ней состоят те, кому требуется 
замена коленного сустава. Здесь нам 
пока не удается сократить очеред-
ность. В остальных же случаях лече-
ние оказывается в рабочем режиме. 
Кстати, в прошлом году по профилю 
«сердечно-сосудистая хирургия», ко-
торый предполагает также оказание 
высокотехнологичной медицинской 
помощи при остром инфаркте, вы-
деленное нам финансирование за-
кончилось еще в октябре. Поэтому 
мы вынуждены были обратиться к 
губернатору Борису Дубровскому с 
просьбой выделить дополнитель-

ные средства. Глава региона, по-
нимая важность вопроса, пошел 
навстречу и выделил из областно-
го бюджета 46,7 миллиона рублей. 
Благодаря этому необходимую по-
мощь получили все нуждающиеся в 
ней пациенты.

Что касается планов на этот год, то, 
по словам Сергея Кремлева, темпы 
работы минздрав снижать не намерен. 
Более того, предполагается увеличить 
объемы оказания высокотехнологич-
ной медицинской помощи, взяв на 
особый контроль объемы ВМП по про-
филю «травматология и ортопедия» в 
части эндопротезирования суставов.

К слову, с этого года пополнился 
не только список учреждений здра-
воохранения, но и список групп, по 
которым будет предоставляться 
высокотехнологичная помощь. Речь 
идет о трансплантации костного моз-
га и лечении диабетической стопы.

В Челябинской области знаЧительно уВелиЧились объемы оказания 
ВысокотехнологиЧной помощи. но, несмотря на солидные успехи, 
пока остаются и некоторые трудности В этой работе. о том, Что уже 
сделано и какие проблемы пока не удается решить, депутатам на 
оЧередном заседании комитета по социальной политике рассказал 
министр здраВоохранения Челябинской области сергей кремлеВ.

александр Журавлев, вице-спикер Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета 
по социальной политике (фракция «Единая Россия»): 

На сегодняшний день оказание высокотехнологичной помощи – вопрос очень акту-
альный. Депутаты уже в течение нескольких лет держат его на контроле.

Проанализировав информацию областного министерства здравоохранения, могу 
с удовлетворением отметить, что работа в этом направлении очень эффективна. За послед-
нее время объем медицинской высокотехнологичной помощи вырос почти в два раза, в 
четыре раза увеличилось количество медицинских учреждений, которые ее оказывают. 

В значительной степени выросло и финансирование. Кроме того, очень радует, что 
почти 90 процентов подобного лечения проводится именно на территории Челябин-
ской области.

26 тысяч южноуральцев 
уже Получили 
высокотехнологичную 
медицинскую Помощь;
Порядка 30 учреждений 
системы здравоохранения 
челябинской области 
имеют возможность 
Предоставлять 
уникальное лечение 
своим Пациентам;
на 99,9 Процента 
в Прошлом году 
была выПолнена 
Программа По оказанию 
высокотехнологичной 
Помощи в челябинской 
области.

Основные показатели реализации Кон-
цепции за прошлый год на заседании 
комитета озвучила министр социаль-
ных отношений Челябинской области 

Татьяна Никитина.
– В 2016 году в рамках развития экономиче-

ской самостоятельности Главным управлением 
по труду и занятости населения Челябинской 
области было трудоустроено почти 12 тысяч ро-
дителей, имеющих несовершеннолетних детей, 

– рассказала министр соцотношений региона. – 
При этом 770 человек – одинокие родители, 615 

– многодетные, 11 родителей, которые воспиты-
вают детей-инвалидов. Услугами по содействию 
самозанятости воспользовались 1300 родителей. 

В общей сложности на территории Южного 
Урала действует десять видов мер социальной 
поддержки для малообеспеченных граждан. 
В прошлом году на эти цели из региональной 
казны было выделено порядка четырех мил-
лиардов рублей. На этот год сумма бюджетных 
ассигнований не изменится.

– Особое внимание уделяется малообеспечен-
ным семьям с детьми, – добавила Татьяна Ни-
китина. – Им выплачиваются различные виды 
пособий, осуществляется организация отдыха 
и оздоровления детей, находящихся в трудной 
жизненной ситуации. Так, в прошлом году было 
оздоровлено около 13 тысяч ребятишек.

Также, по словам министра соцотношений, 

действенной мерой поддержки для таких се-
мей давно стала субсидия на оплату жилья и 
коммунальных услуг. В общей сложности ее в 
прошлом году получили 138,5 тысячи семей. 
Средний размер субсидии для одной семьи со-
ставил 1646 рублей. 

По-прежнему в Челябинской области самым 
примерным семьям выдаются знаки отличия 
«Материнская слава» и «Семейная доблесть».

Большая работа в регионе проводится и 
по снижению количества детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей. В про-

шлом году банк данных детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родителей, сократил-
ся на 20 процентов. В настоящее время в нем 
числится 2700 ребятишек. Большое количество 
таких детей за прошлый год было устроено в 
семьи. Более того, на 52 процента снизилось 
количество отказов от новорожденных.

Как добавила Татьяна Никитина, в течение 
прошлого года в Челябинской области проходило 
много акций и мероприятий, направленных на по-
вышение общественного престижа родительства, 
повышение значимости семейных ценностей. 

приоритет – семья
на южном урале успешно дейстВует концепция государстВенной семейной и 
демографиЧеской политики до 2020 года. депутаты законодательного собрания 
Челябинской области держат на особом контроле ее реализацию. на оЧередном 
заседании комитета по социальной политике парламентарии заслушали информацию 
о ходе реализации концепции. как обратил Внимание Вице-спикер южноуральского 
парламента, председатель комитета по социальной политике александр жураВлеВ 
(фракция «единая россия»), концепция государстВенной семейной и демографиЧеской 
политики реализуется при успешном межВедомстВенном ВзаимодейстВии областного 
министерстВа образоВания и науки, минздраВа, министерстВа социальных отношений, 
а также глаВного упраВления по труду и занятости населения.

александр Журавлев, вице-спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области, председатель комитета по социальной 

политике (фракция «Единая Россия»): 
Концепция государственной семейной и демографической политики – очень большой и объ-
емный вопрос. В нем много тонкостей, связанных с решением проблем социальной защиты 
семьи, трудоустройством родителей, оказанием медицинской помощи, охраной здоровья и 

рядом других направлений. И надо отметить, что нам в целом удается выполнять все показатели 
реализации Концепции.

Конечно, есть некоторые трудности. Например, не удается полностью решить вопрос обеспечен-
ности жильем детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей. На сегодняшний день 
уровень обеспеченности не более 30 процентов. Многое предстоит сделать, чтобы решить проблемы 
по предоставлению многодетным семьям земельных участков со всей инфраструктурой. Эта тема 
настолько животрепещущая, что находится на контроле федеральных властей. 

Но, несмотря ни на что, положительная динамика все-таки есть. Вся помощь, которая ока-
зывается в Челябинской области, носит адресный характер, что крайне важно, поскольку ее 
получают именно те слои населения, которые в такой поддержке нуждаются.

высоКие технологии меДицины

Проект партии «Единая Россия» «Шахматный всеобуч» зародился на Саткинской 
земле в 2003 году.

Высокотехнологичная медицинская помощь оказывается по нескольким профилям: сердечно-сосудистой 
хирургии, травматологии и ортопедии, онкологии и трансплантации и другим направлениям. В этом году 
предполагается увеличить объемы оказания высокотехнологичной медицинской помощи, взяв на особый 
контроль объемы ВМП по профилю «травматология и ортопедия» в части эндопротезирования суставов.
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Ответы:

сканвОрд

Стоит отметить, что именно в 
этот день 28 лет назад закон-
чился вывод советских войск 

из Афганистана. Через Афганскую 
войну прошло более полумиллиона 
советских солдат и офицеров. Свой 
воинский долг выполнили и южно-
уральцы. Более десяти с половиной 
тысяч наших земляков принимали 
участие в этой войне, более 180 сол-
дат и офицеров из Челябинской об-
ласти погибли на чужой земле, защи-
щая интересы нашего государства. 

За мужество и героизм, 
проявленные в ходе бое-
вых действий в Афганиста-
не, орденами и медалями 
были награждены более 
двух тысяч южноуральских  
военнослужащих. Двое на-
ших земляков – генерал-
полковник Валерий Востро-
тин и полковник Валерий 
Бурков были удостоены вы-
сокого звания Героя Советского Союза.

Стоит отметить, что в этот день 
принято отдавать воинские почести 
не только погибшим в Афганской во-
йне, но и вспоминать тех российских 
граждан, которые принимали участие 
в вооруженных конфликтах на терри-
тории Эфиопии, Анголы, Таджикиста-
на, Южной Осетии, Сирии и в других 
горячих точках. Южный Урал в этих 
военных конфликтах понес немалые  
потери:  более 600  южноуральских 

военнослужащих не вернулись жи-
выми на родину.

– Какие бы политические или во-
енные оценки не давались подобного 
рода военным конфликтам, для нас 
самое главное – помнить каждого 
южноуральца, который погиб, защи-
щая интересы нашей страны, ее граж-
дан, – прокомментировал Александр 
Журавлев. – Мы гордимся каждым 
и скорбим по тем, кто не вернулся с 
войны. 

Также на памятном мероприятии 
выступили заместитель гу-
бернатора Челябинской обла-
сти, руководитель аппарата 
губернатора и областного пра-
вительства Евгений Голицын, 
настоятель Свято-Троицкого 
храма отец Евгений.

Ветеран боевых дей-
ствий, заместитель предсе-
дателя правления Челябин-
ской общественной органи-

зации ветеранов «Боевое братство» 
Юрий Житников заметил, что и в на-
стоящее время российские военнос-
лужащие исполняют свой воинский 
долг на Ближнем Востоке, сражаясь с 
международным терроризмом, кото-
рый угрожает всему миру. 

Участники церемонии почтили па-
мять погибших в военных конфлик-
тах минутой молчания.

Ирина Яббарова. 
Фото Юлии Боровиковой.

В Челябинске поЧтили память ВоиноВ-интернационалистоВ, 
погибших В афганской Войне. 15 феВраля на аллее слаВы 
В южноуральской столице состоялась церемония Возложения 
цВетоВ и ВенкоВ к памятнику «доблестным сынам отеЧестВа». 
В памятном мероприятии принял уЧастие Вице-спикер 
законодательного собрания Челябинской области, председатель 
комитета по социальной политике александр жураВлеВ 
(фракция «единая россия»).

александр Журавлев, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по социальной 

политике (фракция «Единая Россия»):
Традиционно 15 февраля мы вспоминаем всех наших военнослужащих, которые принимали участие в Афганской во-
йне. Ровно 28 лет назад закончились военные события в Афганистане. В этой войне участвовало много южноуральцев: 
солдаты и офицеры защищали интересы нашего государства, сражались за мир. Среди участников Афганской войны 

были и мои одноклассники. После возвращения они делились своими воспоминаниями, и должен заметить, многие вещи, 
которые они рассказывали, повергали в шок. Мы помним каждого, кто не вернулся, и гордимся своими героями. Отдельную 
благодарность выражаю тем военнослужащим, которые сейчас учат патриотизму подрастающее поколение.

Депутаты областного парламента и впредь будут оказывать все необходимые меры поддержки данной катего-
рии военнослужащих.

в память о Доблестных сынах отеЧества

28 лет назад закончился вывод советских войск из Афганистана. 
Воины-интернационалисты помнят своих погибших боевых друзей и свято чтут их память

Стоит отметить, что в этот день принято отдавать воинские почести не только погибшим в Афганской 
войне, но и вспоминать тех российских граждан, которые принимали участие в вооруженных конфликтах 

на территории Эфиопии, Анголы, Таджикистана, Южной Осетии, Сирии и в других горячих точках.


